

Zeitschrift: Schatzkästlein : Pestalozzi-Kalender

Herausgeber: Pro Juventute

Band: - (1963)

Artikel: 100 Jahre rotes Kreuz

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-987917>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

100 JAHRE ROTES KREUZ



Die Stadt Genf liegt an einem der äussersten Zipfel der Schweiz. An den Ufern des blauen Genfersees, eingebettet zwischen Jura und den schneedeckten Savoyer Alpen, wird sie im Jahre 1963 der Treffpunkt des Schweizervolks und von Menschen aus aller Welt sein; denn das Rote Kreuz, das in dieser Stadt gegründet wurde, feiert seinen hundertsten Geburtstag.

100 Jahre sind vergangen, seitdem ein einfacher Schweizerbürger, Henri Dunant – erschüttert von den Eindrücken auf dem Schlachtfeld von Solferino, wo Tausende von Verwundeten starben, weil ihnen keine Hilfe zuteil wurde – zusammen mit einigen Genfern das Rote Kreuz gegründet hat.

Wir alle kennen die schöne Geschichte vom barmherzigen Samariter: er fand auf der Strasse einen Verwundeten, verband ihn und hob ihn auf sein Pferd, ohne zu fragen: wer bist Du? woher kommst Du? Von diesem Gedanken war Henri Dunant beseelt, als er das Rote Kreuz gründete. Über alle Mühsal und Enttäuschungen hinweg verfolgte er seinen Weg: im Freund und im Feind den Bruder zu sehen und ihm in tätiger Liebe zu helfen, wenn er in Not war.

Heute noch, nach 100 Jahren, wirkt dieser Gedanke in der weiten Welt. Unzähligen Menschen in der Not: auf Schlachtfeldern, in Lazaretten, in Gefangenenlagern, bei Erdbebenkatastrophen, bei Hungersnöten, darf das Rote Kreuz eine Hilfe sein. Wahrlich, es ist viel zu tun!

Und nun soll im August und September 1963 in Genf das Andenken an die vor 100 Jahren erfolgte Gründung des Roten Kreuzes gefeiert werden. In einer Ausstellung wird alles zu sehen sein, was seit den Tagen Henri Dunants bis heute und was gegenwärtig im Geiste der Hilfsbereitschaft auf der ganzen Welt getan wird. Ein feierlicher Gedenktag, ein Jugendtreffen, Vorträge und wichtige Konferenzen werden abgehalten werden.

Voll Stolz wird das Schweizervolk auf seinen Mitbürger blicken, der vor 100 Jahren aus einfachsten Anfängen die Idee verwirklicht hat, die dann die ganze Welt umspannte und die nicht untergehen darf.